

Si no consigue ver correctamente este correo electrónico haga [clic aquí](#)

Martes 10 de Diciembre 2019

Número 871

La Carta en formato PDF

La Fundación en



y



La aplicación de la Fundación disponible en [Appstore](#) y [Google Play](#).

— Colaboro con la Fundación Robert Schuman —

Debate presupuestario: la batalla de la barrera del 1%

Autor : Nicolas-Jean Brehon



El Consejo Europeo abrirá, en su reunión de los días 12 y 13 de diciembre, el debate al más alto nivel sobre el presupuesto de la Unión para el período 2021-2027. Mientras que la retirada del Reino Unido reducirá los ingresos, el umbral del 1% de la renta nacional bruta vuelve a estar en el centro de los debates. Las negociaciones se centran ahora en 7.000 millones de euros anuales, con arbitrajes

difíciles de encontrar.

[Leer más](#)

Sumario

Comisión : Programa - Baterías **Parlamento** : Malta **Consejo** : Economía/Finanzas - Justicia/Interior - Energía - 5G - Presupuesto - Eurogrupo - Sanidad **Diplomacia** : África - Donbass - Kirguistán **BCE** : Audición **Tribunal de Cuentas** : Agricultura - Finanzas **Agencias europeas** : Protección/Datos - Medio Ambiente - Frontex - Banco - Europol **Alemania** : Merkel/Auschwitz **España** : Parlamento **Finlandia** : Primera Ministra **Francia** : República Checa - Defensa/Alemania **Italia** : Mediterráneo **Reino Unido** : Encuestas **Azerbaiján** : Elecciones **Consejo de Europa** : Ucrania **TEDH** : Portugal - Turquía **ONU** : Clima - Humanitario **OCDE** : Educación/PISA - Fiscalidad **OTAN** : Cumbre **FMI** : Hungría **Eurostat** : PIB **Cultura** : Cine/europeo - Exposición/Bruselas - Exposición/Reggio Emilia - Exposición/St Paul de Vence - Exposición/Saint-Moritz - Festival/Deventer - Arte/París

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

Comisión :

Métodos de trabajo de la Comisión



La Comisión, presidida por Ursula von der Leyen, publicó el 4 de diciembre los documentos en los que se detallan sus métodos de trabajo, que servirán de base para que el nuevo colegio aplique la estrategia para Europa durante los próximos cinco años. Se destacan la colegialidad, la transparencia y la eficacia. La Comisión también ha introducido la paridad en los gabinetes y ha anunciado la creación de un think tank interno denominado I.D.E.A... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Autorización para financiar el proyecto europeo sobre las baterías

El 9 de diciembre, la Comisión autorizó la financiación del importante proyecto de interés europeo común (IIPEC) de siete Estados miembros para apoyar la investigación y la innovación en el sector de las pilas. Alemania, Bélgica, Finlandia, Francia, Italia,



Polonia y Suecia aportarán 3 200 millones de euros, lo que debería movilizar otros 5 000 millones de euros de inversión privada... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Parlamento :

Misión de información en Malta



Una delegación de eurodiputados visitó Malta los días 3 y 4 de diciembre como parte de una misión de investigación tras los recientes acontecimientos en la investigación del asesinato de la periodista Daphne Caruana Galizia en 2017. Los eurodiputados expresaron su preocupación por la posibilidad de que la integridad de la investigación se vea amenazada, mientras que el Primer Ministro Joseph Muscat ha anunciado que no dimitirá hasta enero. Acogieron con satisfacción los progresos realizados, pero les preocupaba la falta de investigación sobre Keith Schembri y Konrad Mizzi, dos ex miembros del gobierno sospechosos de blanqueo de capitales y vinculados al asesinato. Piden a la Comisión que entable un diálogo sobre el Estado de Derecho con Malta... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Consejo :

Conclusiones del Consejo Asuntos económicos y financieros



Los Ministros de Hacienda, reunidos el 5 de diciembre, apoyaron el proyecto de revisión de la Directiva sobre la fiscalidad de la energía, aprobaron el plan de trabajo sobre acción climática y debatieron un futuro programa de financiación sostenible. Pidieron que se reforzaran las medidas contra el blanqueo de capitales y la financiación del terrorismo. También fijaron objetivos para la profundización de la Unión de Mercados de Capitales y directrices para la arquitectura financiera para el desarrollo. En una declaración conjunta con la Comisión, el Consejo ha recordado la necesidad de proporcionar un marco jurídico para unas criptomonedas estables. Por último, los Ministros han hecho balance de los avances de la Unión Bancaria y han adoptado decisiones respecto a los actuales procedimientos de déficit excesivo de Hungría y Rumanía... [Leer más](#)

Conclusiones del consejo Justicia y Asuntos de interior



Los Ministros de Justicia y Asuntos de Interior, reunidos los días 2 y 3 de diciembre, han debatido sobre el futuro de la política de migración y asilo y han acogido con satisfacción la intención de la Comisión de presentar un nuevo pacto sobre este tema. También debatieron sobre el futuro de la seguridad europea. Los Ministros de Justicia adoptaron una posición sobre dos propuestas de reforma relativas a la digitalización de la cooperación judicial y conclusiones para mejorar la consideración de los derechos de las víctimas. Por último, debatieron sobre los delitos medioambientales, en particular el tráfico de residuos y la producción ilegal de productos peligrosos... [Leer más](#)

Conclusiones del Consejo Energía



El 4 de diciembre, los ministros responsables de la energía debatieron sobre la integración sectorial inteligente y su papel en la descarbonización de la economía. Han intercambiado impresiones sobre las prioridades de la política energética y el seguimiento de los planes preliminares de los Estados miembros en materia de energía y clima, que se presentarán a la Comisión a finales de año. La Comisión ha informado a los Ministros de los avances en las conversaciones trilaterales con Rusia y Ucrania sobre el tránsito de gas, así como sobre el etiquetado de los neumáticos. Por último, la próxima Presidencia croata del Consejo ha presentado su programa... [Leer más](#)

Conclusiones del Consejo Telecomunicaciones



El 3 de diciembre, los Ministros responsables de las telecomunicaciones destacaron la importancia económica y social de la red 5G y la necesidad de mitigar los riesgos de seguridad que implica, ya que la

Unión tiene previsto proporcionar cobertura 5G en todas las principales rutas terrestres para 2025. Han hablado de la propuesta de normas sobre la protección de la intimidad en las comunicaciones electrónicas. Por último, los ministros han debatido cómo la Unión podría convertirse en un polo para el uso ético de los datos... [Leer más](#)

Propuesta de la presidencia para el presupuesto 2021-2027



El 5 de diciembre, la Presidencia finlandesa del Consejo presentó a los Estados miembros su propuesta de marco financiero plurianual 2021-2027. El importe total asciende a 1.087.000 millones de euros, es decir, el 1,07% de su renta nacional bruta. La atención se centra en las nuevas prioridades, a saber, la acción climática, que debería representar el 25% del gasto, la investigación y la innovación y la gestión de la migración. Además, también prevé una parte significativa del presupuesto para la política de cohesión y para el apoyo y el desarrollo agrícola... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Reunión del Eurogrupo



Los Ministros de Hacienda de la zona euro, reunidos el 4 de diciembre, evaluaron el cuarto informe de supervisión reforzada de Grecia y decidieron desbloquear un segundo tramo de medidas de alivio de la deuda por valor de 767 millones de euros. Evaluaron los informes de seguimiento posteriores a los programas de Chipre y España y examinaron los proyectos de presupuestos nacionales para 2020. El Eurogrupo debatió la reforma del Mecanismo Europeo de Estabilidad, la Unión Bancaria y el instrumento presupuestario para la convergencia y la competitividad, pero aplazó las decisiones hasta 2020... [Leer más](#)

Conclusiones del Consejo Sanidad



Los ministros de Sanidad, reunidos el 9 de diciembre, han mantenido un debate público sobre "economía del bienestar, inversión en salud". Se hizo hincapié en la salud mental, el envejecimiento y la relación entre el bienestar y la sociedad digital. Debatieron sobre las formas de fortalecer la cooperación y la coordinación para mejorar el acceso a los medicamentos. Por último, se les informó de los trabajos que se están llevando a cabo sobre reglamentación y tecnología sanitarias. Por último, la futura Presidencia croata ha presentado su programa de trabajo... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Diplomacia :

Conclusiones del Consejo de Asuntos Exteriores



Los Ministros de Asuntos Exteriores, reunidos el 9 de diciembre, expresaron su preocupación por los acuerdos marítimos y militares entre Turquía y Libia. Hablaron de la situación en Ucrania, Irán y Hong Kong. Dijeron que el año 2020 será crucial para que avancen las relaciones UE-África. El Alto Representante, Josep Borell, anunció los trabajos preparatorios para un régimen de sanciones contra las violaciones de los derechos humanos. Los Ministros han debatido el nuevo Plan de Acción Europeo para los Derechos Humanos y la Democracia (2020-2024) y los métodos de trabajo del Consejo... [Leer más](#)

Reunión sobre Ucrania en París



Los líderes del formato "Normandía" -Francia, Alemania, Ucrania, Rusia- se reunieron en París el 9 de diciembre para intentar relanzar el proceso de paz en el este de Ucrania. El Presidente de Francia, Emmanuel Macron, que organizaba la reunión, dijo que la discusión había permitido "hacer progresos útiles" en las cuestiones del alto el fuego, de los prisioneros y de la retirada de las fuerzas armadas. Pero no se ha encontrado ninguna "solución milagrosa" para resolver definitivamente el conflicto... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Consejo de cooperación UE-Kirguistán



En la reunión del Consejo de Cooperación UE-Kirguistán del 9 de diciembre se examinaron los avances positivos de las relaciones bilaterales. Los Ministros han debatido la nueva estrategia de la Unión

para Asia Central adoptada en junio de 2019. El Consejo acoge con satisfacción el papel de Kirguistán en el fomento de la cooperación en Asia Central, así como su labor para estabilizar la situación afgana... [Leer más](#)

BCE :

Primera audición de la Presidenta por la comisión ECON del Parlamento europeo



La Presidenta del Banco Central Europeo, Christine Lagarde, compareció ante la Comisión de Asuntos Económicos del Parlamento Europeo el 2 de diciembre. Destacó que la cuestión climática, tema recurrente durante la audiencia, se incluiría en los modelos macroeconómicos del BCE, así como en la evaluación del riesgo y la supervisión de los bancos. También anunció que la estabilidad de los precios y la inflación estarán en el centro de la revisión estratégica de la política monetaria... [Leer más](#)

Tribunal de Cuentas :

Informe sobre la estabilización de los ingresos de los agricultores



Según un informe del Tribunal de Cuentas publicado el 5 de diciembre, los agricultores no acceden eficazmente a los distintos instrumentos de la Política Agrícola Común (PAC) destinados a reforzar su resiliencia. La ayuda de la UE en materia de seguros se utiliza poco, sólo una pequeña parte de los agricultores se han beneficiado, la mayoría de los cuales dependen del apoyo público en caso de crisis. Por otra parte, la escasa orientación de la Unión hacia la aplicación de medidas excepcionales y la sobrecompensación vinculada a las operaciones de retirada son otra causa de esta falta de eficacia... [Leer más](#)

Informe sobre la gestión financiera de la Unión



En su informe anual sobre la gestión financiera de la Unión, publicado el 4 de diciembre, el Tribunal de Cuentas Europeo considera que la Unión debe reforzar los requisitos legales de los marcos presupuestarios nacionales de los Estados miembros. Los auditores creen que es necesario mejorar su seguimiento, ya que la Comisión no siempre puede verificar si cumplen las expectativas europeas. Advierten contra las incoherencias derivadas de la evaluación del cumplimiento de las normas presupuestarias de la UE tanto por parte de la Comisión como de otras instituciones presupuestarias independientes, y destacan su posible impacto negativo en la eficacia del Comité Presupuestario... [Leer más](#)

Agencias europeas :

Nuevo Supervisor europeo de la protección de datos



El 5 de diciembre, el Consejo nombró al polaco Wojciech Wiewiorowski Supervisor Europeo de Protección de Datos (SEPD) para un mandato de cinco años. Sucede a Giovanni Buttarelli, que falleció en agosto... [Leer más](#)

[más](#)

Informe sobre "El estado del medio ambiente" en la Unión



El 4 de diciembre, la Agencia Europea de Medio Ambiente publicó un informe que ofrece una visión de la situación de Europa en lo que se refiere a la consecución de sus objetivos medioambientales para 2020 y 2030, así como de sus objetivos a más largo plazo para 2050. La Agencia observa que Europa no logrará su visión sostenible si continúa fomentando el crecimiento económico y buscando gestionar los impactos sociales y medioambientales. El informe destaca el papel clave de los esfuerzos de los gobiernos para una transición hacia la sostenibilidad, como la mejora de los procesos de producción... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Entrada en vigor del mandato reforzado de Frontex



El mandato ampliado y reforzado de la Agencia Europea de Fronteras y Guardacostas (Frontex) entró en vigor el 4 de diciembre, con el objetivo de dotar a la Agencia de las capacidades operativas y de la autoridad necesaria para

prestar un apoyo eficaz a los 115 000 agentes de Estados miembros sobre el terreno. A partir de 2021, Frontex debería contar con su propio cuerpo de guardias de fronteras, listo para ser desplegado en cualquier momento, y podrá cooperar más estrechamente con los países que no tengan proximidad inmediata con la Unión... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Plan de acción para finanzas sostenibles



El 6 de diciembre, la Agencia Bancaria Europea (ABE) presentó un plan de acción para promover el desarrollo de unas finanzas sostenibles para 2025. El objetivo es mejorar el marco regulador y proporcionar a los supervisores bancarios los instrumentos adecuados para tener mejor en cuenta los criterios medioambientales, sociales y de gobernanza... [Leer más](#)

[Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Gran operación contra el blanqueo de dinero



La policía de 31 países ha detenido a 228 personas y ha identificado a más de 3.800 "mulas financieras" en el marco de una importante operación contra el blanqueo de capitales, según anunció el 4 de diciembre la Agencia Europea de Policía Europol. La operación dio lugar a la apertura de más de 1.000 investigaciones penales y evitó "una pérdida total de 12,9 millones de euros"... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Alemania :

Visita de Angela Merkel a Auschwitz



La Canciller alemana Angela Merkel visitó por primera vez el 6 de diciembre el antiguo campo nazi de Auschwitz en Polonia, acompañada por el Primer Ministro polaco Mateusz Morawiecki. Esta es la cuarta visita de un dirigente alemán. Expresó su "profunda vergüenza" y consideró que recordar los crímenes nazis era "inseparable" de la identidad nacional alemana. El día anterior a su visita, Angela Merkel anunció la concesión de 60 millones de euros a la Fundación Auschwitz-Birkenau para el mantenimiento del lugar... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

España :

Apertura de la 14ª legislatura del Parlamento



El 3 de diciembre, tras las elecciones del 10 de noviembre, se constituyó el Parlamento español para abrir su 14ª legislatura. Meritxell Batet, miembro del Partido Socialista de Cataluña, fue elegida Presidenta del Congreso de los Diputados. El Presidente en funciones y líder del Partido Socialista Obrero Español (PSOE), Pedro Sánchez, que ya ha llegado a un acuerdo con Podemos (izquierda radical), ha iniciado negociaciones con la Izquierda Republicana de Cataluña (ERC), para intentar encontrar una mayoría y conseguir la investidura del Parlamento. El Senado también está presidido por una mujer, María Pilar Llop Cuenca... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Finlandia :

Sanna Marin, nueva Primera Ministra



Sanna Marin, de 34 años, fue elegida el 8 de diciembre como jefa del Partido Socialdemócrata (SDP) y se convertirá en el jefe de gobierno más joven de Finlandia. Si logra la investidura del Parlamento el 10 de diciembre, sucederá a Antti Rinne, que tuvo que dimitir el 3 de diciembre después de que el Partido del Centro (Kesk), principal socio de coalición del SDP, le retirara su confianza tras una gestión muy criticada de la huelga postal. Finlandia ocupará la Presidencia del Consejo hasta el 31 de diciembre... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Francia :

Más allá de 1989: esperanzas y desilusiones tras las revoluciones



El ministro francés de Asuntos Exteriores, Jean-Yves Le Drian, en un coloquio titulado "Más allá de 1989: esperanzas y desilusiones tras las revoluciones", hizo un llamamiento a los europeos para que "se ocupen de las grandes cuestiones estratégicas, militares y nucleares que afectan directamente a su seguridad", subrayando al mismo tiempo la

importancia del vínculo transatlántico. También destacó que la soberanía europea "no quita nada a nuestra soberanía nacional"... [Leer más](#)

Acuerdo franco alemán sobre el motor del futuro avión de combate



más

Las empresas francesa Safran Aircraft Engines y alemana MTU Aero Engines llegaron a un acuerdo el 3 de diciembre sobre los detalles de su colaboración para desarrollar el motor del futuro avión de combate franco-alemán, SCAF (Sistema de Combate Aéreo del Futuro)... [Leer más](#)

Italia :

5ª edición de los Diálogos mediterráneos



La 5ª edición de los Diálogos Mediterráneos, organizada por el Ministerio de Asuntos Exteriores italiano y el Instituto de Estudios de Política Internacional, se celebró del 5 al 7 de diciembre en Roma en presencia del Primer Ministro Giuseppe Conte. En esta ocasión se publicó "Weathering the storm" (Resistir a la tormenta), un informe de análisis y recomendaciones sobre los retos compartidos por los países del Mediterráneo... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Reino Unido :

Último debate y últimas encuestas



A pocos días de las elecciones anticipadas del 12 de diciembre, el primer ministro saliente, Boris Johnson (Partido Conservador) y Jeremy Corbyn (Partido Laborista), se enfrentaron en un último debate televisivo retransmitido por la BBC el 6 de diciembre sobre el Brexit, la política de austeridad y la sanidad pública. Las últimas encuestas dan entre el 41% y el 46% de las intenciones de voto para los conservadores y entre el 31% y el 36% para los laboristas... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Azerbaián :

Elecciones anticipadas



El 5 de diciembre, Ilham Aliyev, Presidente de Azerbaián, miembro de la Asociación Oriental con la Unión, firmó el decreto de disolución del Parlamento, tras la dimisión del Primer Ministro en octubre. Se han anunciado elecciones legislativas anticipadas para el 9 de febrero de 2020... [Leer más](#)

Consejo de Europa :

Dictamen negativo sobre la ley lingüística en Ucrania



La Comisión de Venecia, el órgano consultivo del Consejo de Europa sobre derecho constitucional, consideró en un dictamen publicado el 6 de diciembre que la Ley ucraniana sobre el idioma oficial "no establece un equilibrio entre el refuerzo del idioma ucraniano y la preservación de los derechos lingüísticos de las minorías" e invita a las autoridades a revisar el texto... [Leer más](#)

TEDH :

Condena a Portugal por el estado de sus prisiones



El Tribunal Europeo de Derechos Humanos condenó el 3 de diciembre a Portugal a pagar 15.000 euros a un rumano condenado en 2012 a 7 años de cárcel por robo y conspiración criminal, que había acudido a él debido al hacinamiento en las cárceles y a la insalubridad de los locales. El Tribunal insta a Portugal a que adopte medidas para solucionar el estado de sus prisiones, de modo que las condiciones de detención se ajusten a las normas europeas... [Leer más](#)

[Condena a Turquía por recoger datos electrónicos de los abogados](#)

El Tribunal Europeo de Derechos Humanos condenó el 3 de diciembre a Turquía por recoger datos electrónicos de abogados protegidos por el secreto profesional en relación con una investigación sobre Abdullah Öcalan, líder histórico del Partido de los Trabajadores del Kurdistán (PKK). Turquía debe pagar a cada uno de los tres demandantes 3.500 euros por daños morales, ya que el Tribunal considera que el país ha violado el artículo 8 del Convenio Europeo de Derechos Humanos relativo al derecho al respeto de la vida privada y familiar y de la correspondencia... [Leer más](#)



ONU :

2019 concluye la década más cálida jamás registrada



2019, con sus incendios, sequías, olas de calor y huracanes, será uno de los tres años más cálidos registrados desde 1850 y cierra una década de "calor excepcional", anunció la ONU el 3 de diciembre en la COP25 de Madrid. Según el proyecto de Declaración de la Organización Meteorológica Mundial (OMM) sobre el Estado del Clima Mundial, "el año 2019 marca el final de una década de calor excepcional, el retroceso de los hielos y aumento sin precedentes del nivel del mar debido a los gases de efecto invernadero producidos por la actividad humana". 2019 será el segundo o tercer año más cálido de la historia... [Leer más](#)

Llamamiento para financiar la ayuda humanitaria para 2020



Con el fin de financiar toda la ayuda humanitaria para 2020, la Organización de las Naciones Unidas (ONU) lanzó el 4 de diciembre un llamamiento por un importe estimado de 26.000 millones de euros para ayudar a las personas afectadas por el cambio climático pero también por los conflictos: 168 millones de personas necesitadas, según un informe publicado en Global Humanitarian Overview. "Un récord en la era moderna", según el Secretario General Adjunto de Asuntos Humanitarios de las Naciones Unidas, Marck Lowcock... [Leer más](#)

OCDE :

Encuesta PISA sobre el nivel de los estudiantes



El 3 de diciembre, la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) publicó la encuesta PISA 2018 (Programa Internacional para la Evaluación de Estudiantes) hecha a 600.000 estudiantes de 15 años de edad en 79 países. En cuanto a la comprensión lectora, el estudio revela las dificultades a las que se enfrentan los jóvenes en la era digital... [Leer más](#)

Los ingresos fiscales alcanzan un techo



Según un estudio de la OCDE (Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico) publicado el 5 de diciembre, las economías de los países miembros de la OCDE alcanzaron un tope de ingresos fiscales en 2018. No se ha observado ningún aumento en la relación impuestos/PIB desde 2017, "una novedad desde la crisis financiera". El estudio reveló que el promedio de la ratio era del 34,3% en los países miembros de la OCDE en 2018, prácticamente el mismo que en 2017, que era del 34,2%. Francia (46,1%), Bélgica (44,8%), Dinamarca (44,9%) y Suecia (43,9%) son los países con la mayor proporción de ingresos tributarios en el PIB en 2018... [Leer más](#)

OTAN :

Reunión de dirigentes en Londres



El 4 de diciembre, los Jefes de Estado y de Gobierno de la OTAN y de Macedonia del Norte, país invitado a la Cumbre, se reunieron en Londres para celebrar el 70º aniversario de la Alianza. En la declaración adoptada confirmaron el aumento general de la inversión para respetar el umbral del 2% del PIB, la búsqueda de una relación constructiva con Rusia, pero también la necesidad de adaptarse a los retos estratégicos, así como la importancia del artículo 5 sobre defensa colectiva... [Leer más](#)

Otro enlace

FMI :

Informe sobre la economía de Hungría



En un informe publicado el 4 de diciembre en el marco de las denominadas consultas del artículo IV, el FMI acogió con satisfacción los buenos resultados económicos de Hungría que le han permitido acelerar la convergencia de la renta hacia la media de la UE y reducir las vulnerabilidades. Sin embargo, observa algunas dificultades, como el alto nivel de deuda pública... [Leer más](#)

Eurostat :

PIB y empleo al alza



Según las cifras publicadas por EUROSTAT el 5 de diciembre, el PIB creció un 0,3% en la Unión Europea y un 0,2% en la zona euro en el tercer trimestre con respecto al trimestre anterior. Durante el mismo período, la tasa de empleo aumentó un 0,1% tanto en la zona del euro como en la Unión... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Cultura :

Entrega de los European Film Awards



"La Favorita" fue galardonada con el premio a la mejor película europea en los European Film Awards de Berlín el 7 de diciembre, y su director, el griego Yorgos Lanthimos, con el premio al mejor director. El premio del público fue para "Guerra Fría", del polaco Pawel Pawlikowski... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Keith Haring en Bruselas



El Palais des Beaux-Arts de Bruselas, Bozar, acogerá hasta el 20 de abril de 2020 una retrospectiva del artista norteamericano Keith Haring, uno de los símbolos de la contracultura neoyorquina de los años ochenta... [Leer más](#)

Cesare Zavattini más allá de las fronteras



A partir del 14 de diciembre, el Palacio Magnani en Reggio Emilia (Italia) dedicará una exposición al escritor y guionista italiano Cesare Zavattini, autor entre otras del "Ladrón de Bicicletas" (1951). La exposición permitirá a los visitantes comprender su papel en el extranjero, durante la Guerra Fría y los conflictos ideológicos... [Leer más](#)

Ra'anan Levy: la prueba del espejo



Hasta el 8 de marzo de 2020, la Fundación Maeght de Saint-Paul-de-Vence dedica su exposición al mundo pictórico de Ra'anan Levy, un artista contemporáneo que trabaja entre París y Florencia... [Leer más](#)

Exposición Calder en Saint-Moritz



Del 13 de diciembre al 9 de febrero de 2020, la Hauser & Wirth Gallery de St. Moritz dedica una exposición individual a Alexander Calder. Una gran oportunidad para redescubrir la herencia del pintor y escultor americano en los Alpes suizos... [Leer más](#)

Festival Dickens



Los días 14 y 15 de diciembre, la ciudad de Deventer, en Holanda, será como cada año la sede del Festival Charles Dickens. Más de 900 personajes del novelista británico volverán a cobrar vida en el histórico Bergkwartier: de Scrooge a Oliver Twist, del Sr. Pickwick a los cantantes de villancicos de Navidad, de los huérfanos a los borrachos, y muchos más... [Leer más](#)

Salón de Bellas Artes de París



La edición 2019 del Salon des Beaux-Arts se celebrará del 12 al 15 de diciembre en el Carrousel du Louvre de París. El Salón contará con más de 700 obras contemporáneas de pintores, escultores, fotógrafos, grabadores, ilustradores, dibujantes, artistas naturalistas, textiles y ceramistas... [Leer más](#)

Agenda :



10 de diciembre de 2019

Bruselas
Consejo de Asuntos generales
Bruselas
Consejo de Empleo y política social
Bruselas
Consejo de cooperación UE-Tadjikistán



12 de diciembre de 2019

Francfort
Reunión del Consejo de Gobierno del Banco Central Europeo
Reino Unido
Elecciones legislativas



12-13 de diciembre de 2019

Bruselas
Consejo europeo

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta :

Stefanie Buzmaniuk, Helen Levy ;
Zélie Barbet, Camille Boulat, Myriam Benallaoua
Redactor jefe : Eric Maurice
Directora de la publicación : Pascale Joannin

Contacto / sugerencias
info@robert-schuman.eu

La Fundación Robert Schuman, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga [{LINK}](#)